

# Refranes y Dichos



La gente aprende dichos y refranes porque los escucharon en boca de los mayores y, al repetirlos, los van transmitiendo a los jóvenes. Es muy difícil averiguar de dónde viene un refrán, ya que son muy antiguos. Unos que se repiten mucho están escritos en la Biblia. Estos son algunos ejemplos:

**“El dinero es la raíz de todos los males”**. Primera carta a Timoteo, capítulo 6, versículo 9.

**“No hay nada nuevo bajo el Sol”**. Eclesiastés, capítulo 1, versículo 9.

**“Espada de doble filo”**. Proverbios, capítulo 5, versículo 4.

**“La niña de tus ojos”**. Proverbios, capítulo 7, versículo 2.

**“Nadie es profeta en su tierra”**. En el Evangelio de San Mateo, Capítulo 13, versículo 57, Nuestro Señor Jesucristo dice: “A un profeta solo lo desprecian en su tierra y en su familia”.

**“Ojo por ojo, diente por diente”**. Éxodo, Capítulo 21, versículo 23.

**“Lobo con piel de oveja”**. En el Evangelio de San Mateo, capítulo 7, versículo 15, Nuestro Señor Jesucristo dice: “Tengan cuidado con los falsos profetas, que vienen disfrazados de ovejas, cuando en realidad son lobos feroces”.

**“El que busca, encuentra”**. En el Evangelio de San Mateo, capítulo 7, versículo 7, Nuestro Señor Jesucristo dice: “Pidan y se les dará, busquen y hallarán, llamen a la puerta y se les abrirá”.

**“Tirar la primera piedra”**. Evangelio de San Juan, capítulo 8, versículo 7.

**“Poner piedras en el camino”**. En la carta de San Pablo a los Romanos, capítulo 14, versículo 13, dice: “tratemos de no poner delante de nuestro hermano algo que lo haga tropezar o caer”.